
 

         knapp aus             48              November 2018 

 

         knapp aus             1              November 2018 



 

         knapp aus             2              November 2018 

 

         knapp aus             3              November 2018 

es ging mal wieder viel zu schnell. 
Und das bei einem Sommer, der in 
diesem Jahr seinen Namen wirklich 
verdient hat. Ich kann mich jedenfalls 
nicht daran erinnern, von einem Re-
genschauer zu einer Pause gezwun-
gen worden zu sein.  Vielmehr hatten 
wir in diesem Sommer 
das Problem, unsere 
Plätze immer gut zu 
wässern, damit sie or-
dentlich hart bleiben. 
Das hat meist geklappt 
und wir können froh 
seien, dass unsere gu-
te alte Pumpe das 
ebenfalls noch mitge-
macht hat.   
Auch wenn in diesem 
Sommer die ganz gro-
ßen Erfolge aus ge-
blieben sind, können 
wir doch stolz auf die 
Punktspielsaison zu-
rück blicken. Immerhin 
konnten die Damen 30 
und die Herren jeweils 
den 2. Platz in ihrer 
Staffel erreichen. Unsere Herren 65 
sind leider trotz enormen Einsatzes 
sieglos aus der Nordliga abgestiegen, 
das hat mir richtig wehgetan und ich 
hoffe sehr, dass es ihnen in der Win-
tersaison gelingen wird, wieder in die 
Erfolgsspur zurück zu kehren. Kopf 
hoch Männer, wir freuen uns schon 
auf spannende Spiele in der Halle. 
Für mich selbst waren der Ferienpass 
und das Kuddelmuddelturnier zum 
Saisonabschluss die Höhepunkte des 
Sommers. Der Ferienpass, weil wir 

über Nacht Tobi ersetzen mussten 
und ich einmal selbst erfahren durfte, 
dass es Spaß macht, aber eben auch 
sehr anstrengend ist, Kindern und 
Jugendlichen das Tennisspielen nä-
her zu bringen. Das Kuddelmud-
delturnier hat bei allen, die dabei wa-

ren, ein wohliges 
Gefühl der Gemein-
schaft hinterlassen. 
Jeder konnte spü-
ren, wie schön es ist 
und wieviel Spaß es 
machen kann, wenn 
Gemeinschaft funkti-
oniert. So etwas 
würde ich sehr ger-
ne viel öfter erleben.   
Denn nur zusam-
men sind wir stark 
sein und nur  ge-
meinsam können wir 
etwas erreichen. 
Kommt deshalb bitte 
möglichst alle zu 
unserer nächsten 
Jahreshauptver-
sammlung am 10. 

Februar 2019 um 14 Uhr im Tennis-
heim. Hier gilt es wieder, uns für die 
kommenden Aufgaben gut aufzustel-
len und bei den Neuwahlen den Vor-
stand möglichst gut und schlagkräftig 
zu besetzen.  
Kommt gut über den Winter und viel 

Erfolg  denen, die auch in der Halle 

an der Punktspielrunde teilnehmen. 

Euer Reinhard 

Liebe Tennisfreunde, 
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1. Herren, Sommersaison 2018 

Nach dem äußerst unglücklichen 
Abstieg aus der Bezirksklasse im 
letzten Sommer, war es das Ziel, 
dieses Jahr in der Regionsliga wie-
der oben mitzuspielen. Besonders 
auf das Derby gegen die TSG Ahl-
ten waren alle heiß, aber auch 
hochkarätige Gegner wie Wettber-
gen und Ronnenberg versprachen 
spannende Spiele. 

Die Saison begann zunächst mit 
einem Heimspiel gegen Gestorf, 
welches souverän mit 6:0 gewon-
nen werden konnte. Vor allem die 

beiden Doppelsiege waren nach 
den Doppel-Erfahrungen aus der 
letzten Sommersaison keine Selbst-
verständlichkeit. 

Am zweiten Spieltag stand auch 
schon das Derby auswärts gegen 
Ahlten an. Wie erwartet waren die 
Spiele sehr eng und es musste vier-
mal der dritte Satz entscheiden. Be-
sonders erwähnenswert war die 
Nervenstärke in den Einzeln. Es 
konnten alle vier Einzel gewonnen 
werden, obwohl drei von uns un-
glücklich starteten und direkt den 
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ersten Satz verloren. Am Ende stand 
ein überraschend deutlicher 5:1-Erfolg, 
der anschießend auf dem Mann-
schaftsabend ausgiebig gefeiert wurde. 

Als nächstes stand das Spitzenspiel 
und möglicherweise vorweggenomme-
ne Endspiel um den Aufstieg gegen 
Wettbergen auf dem Programm. Die 
Auswärtsfahrt verlief leider sehr enttäu-
schend. Bereits nach den Einzeln 
stand die Niederlage fest. Am Ende 
fuhren wir chancenlos mit einem 5:1 
nach Hause. 

Somit galt es, sich in den verbleiben-
den Spielen gegen Ronnenberg, Pat-
tensen sowie Ingeln-Oesselse keine 
Blöße zu geben und auf einen Ausrut-
scher von Wettbergen zu hoffen. Dies 
gelang uns mit zwei Siegen (6:0 gegen 
Ronnenberg, 5:1 gegen Pattensen) 
und einem Unentschieden (3:3 gegen 
Ingeln-Oesselse) sehr gut. Da aber 

Wettbergen alle weiteren Spiele ge-
wann, haben wir den direkten Wieder-
aufstieg verpasst und die Saison als 
Zweiter beendet. 

Insgesamt war es eine schöne Saison 
mit einem tollen Team, spannenden 
Spielen und lustigen Mannschafts-
abenden. In der Mannschaft spielten 
Willi Seib, Julian Kaffka, Jörn Bettges, 
Marwin Schulz und Alex Feige. Dank 
gebührt unserem Coach Julian Kaffka, 
der uns die ein oder andere harte aber 
nötige Trainingseinheit verpasste. Au-
ßerdem wollen wir uns nochmals bei 
MAM-Sport und Tobi für die großzügi-
gen Ball-Spenden bedanken. 

Glückwunsch nach Wettbergen zum 
verdienten und souveränen Aufstieg. 
Wir greifen im Winter wieder hochmoti-
viert an! 

1. Herren 
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Herren 30 

v.l. Stephan Frank, Matthias Voigt, Sven Heese, Mike Müller, Oliver Schröter 

Heimmannschaft Gastmannschaft Matchpunkte 

TV Eintracht Sehnde Mühlenberger SV Hannover 3:3   

TV Eintracht Sehnde TG Hannover III 0:6   

TSC Hannover-Isernhagen-Süd TV Eintracht Sehnde 5:1   

TSV Wennigsen TV Eintracht Sehnde 6:0   

VfL Eintracht Hannover TV Eintracht Sehnde 6:0   

https://tnb.liga.nu/cgi-bin/WebObjects/nuLigaTENDE.woa/wa/teamPortrait?federation=TNB&region=DE.NO.TNB&team=2171598
https://tnb.liga.nu/cgi-bin/WebObjects/nuLigaTENDE.woa/wa/teamPortrait?federation=TNB&region=DE.NO.TNB&team=2168237
https://tnb.liga.nu/cgi-bin/WebObjects/nuLigaTENDE.woa/wa/teamPortrait?federation=TNB&region=DE.NO.TNB&team=2170307
https://tnb.liga.nu/cgi-bin/WebObjects/nuLigaTENDE.woa/wa/teamPortrait?federation=TNB&region=DE.NO.TNB&team=2165509
https://tnb.liga.nu/cgi-bin/WebObjects/nuLigaTENDE.woa/wa/teamPortrait?federation=TNB&region=DE.NO.TNB&team=2164877
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Am 06.05.2018 begann die Punktspielsaison 
der Herren 55 I mit einem Auswärtsspiel in Us-
lar. Gleich am ersten Spieltag musste die 
Mannschaft durch die halbe Republik , ca. 130 
km Reisen um ihr erstes Spiel austragen zu 
können. 

Bei nur 2 Plätze die der VFB Uslar anzubieten 
hat mussten zuerst die Nr. 2 H.-G. Finke und 
die Nr. 4 Dietmar Klages ihre Einzel austragen. 
H.-G. Finke hatte dem 6:2 u. 6:1 gegen seinem 
Gegner nichts entgegenzusetzen und verlor klar 
sein Einzel.  Im zweiten Einzel hatte D. Klages 
eigentlich alles im Griff als er im 3. Satz sich 
von der Spielweise und dem Auftraten seines 
Gegners aus dem Tritt bringen lassen und ver-

lor diesen mit 6:1. Ein ganz starkes Einzel 
spielte unsere Nr.1 Jürgen Künne , der gegen 
die Nr. 1 von Uslar LK 8 in 2Sätzen mit 6:4 u. 
7:6 spielte. F. Smolzik hatte gegen seinem Geg-
ner keine Chance und verlor in 2 Sätzen. Je-
weils 1 Doppel konnte jede Mannschaft für sich 
entscheiden und somit verloren wir nach har-
tem Kampf mit 2:4. 

Im zweiten Punktspiel musste die Mannschaft 
zum VFL Lehre reisen und gewann ihr Punkt-
spiel bei sehr windigem Wetter und sehr wei-
chen Plätzen mit 4:2.  Jürgen Künne traf an die-
sem Tag auf eine sehr starke Nr. 1 des VFL 
Lehre und musste sich dem Gegner in 2 Sätzen 
beugen. Alle anderen konnten bei schwierigen 

Herren 55 

v.l. H.-G. Finke – Frank Smolzik – Dietmar Klages – Jürgen Künne u. Harald Hille        
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Archivfoto 

Platzverhältnissen ihre Einzel gewinnen. In 
den Doppelspielen konnte jede Mannschaft 
ein Doppel für sich entscheiden und somit 
konnte die Herren 55 mit einem 4:2 Sieg 
die Heimreise antreten. Da der SV 
Flechtorf seine Mannschaft vom Spielbe-
trieb zurückgezogen hat, braucht wir nicht 
zu 3 Auswärtsspiel in Folge antreten. Nach 
der Sommerpause hatten wir jetzt noch drei 
Heimspiele vor der Brust. 

Am 17.06.2018 konnten wir die Mann-
schaft vom TC Jesteburg in Sehnde begrü-
ßen. Hierbei trafen wir auf eine spielstarke 
Mannschaft aus Jesteburg. Nach den 4 Ein-
zelspielen hatte jede der beiden Mann-
schaften 2 Einzel gewonnen und auch die 
Doppelspiele gingen mit je einem Erfolg an 
die Mannschaften von Sehnde und Jeste-
burg. Die Punkteteilung war dann auch völ-
lig in Ordnung und dann konnten wir zum 
gemütlichen Teil der Veranstaltung überge-
hen. 

Im letzten Punktspiel am 12.08.2018 gegen 
den THC Lüneburg das mit 0:6 verloren 

ging, konnte keiner der Sehnder Spieler an 
seine Normalform anknüpfen. Dazu ist an-
zumerken, dass die Gäste aus Lüneburg ge-
rade im letzten Spiel der Saison mit ihrer 
besten Mannschaft in Sehnde angetreten 
ist. Ein 3:3 hätte uns gereicht um den 2 
Platz nach dem Aufsteiger VFB Uslar zu 
behalten, aber leider konnten wir diese Er-
wartung nicht erfüllen. Alles in allen konn-
ten wir sehr nette Gäste auf unserer Anlage 
begrüßen und alle drei Mannschaften wa-
ren von den Plätzen und der Bewirtung 
sehr angetan und kommen immer wieder 
gern zu uns. ( So die Aussage der Gäste ) 
Die Herren 55 I wird wieder an den Win-
terpunktspielen teilnehmen und hierbei er-
wartet uns in der Staffel eine sehr schwere 
Aufgabe. Mehr dazu später. 

H.-G. Finke 

Termine 

Aktuelle Termine stehen im Internet unter 

www.tennis-sehnde.de 
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Leider…leider…leider haben wir 

den Aufstieg trotz einer tollen 

Saison nicht geschafft. Lange Re-

de, kurzer Sinn. Wir haben das 

erste Punktspiel 0:6 verloren (was 

nicht hätte sein müssen- es waren 

jeweils knappe 3 Satz Matches). 

Die nächsten 4 Punktspiele konn-

ten wir hoch gewinnen und ein 

weiteres Spiel war ein Remis. Je-

doch reichte diese Leistung  

schlussendlich „nur“ für den 

zweien Platz. Trotzdem sind wir 

als Mannschaft zufrieden. Unsere 

„neue“ Spielerin Pia wurde gut 

integriert und hat ihre ersten 

Punktspiele erfolgreich absol-

viert. Schön war es auch, dass wir 

Damen 30 

(v.r n.l.) Jessie, Birgitt, Katha, Thyra, Nane, Cora, Maren, Pia 

Fortzetzung auf Seite 16 
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in der Saison fast immer nach dem 

Training bei einem Getränk zu-

sammen gesessen und geklönt ha-

ben. Vielen Dank an HG für den 

schönen Service. Besonders gut 

hat uns in dieser Saison das Kon-

zept der Selbstbewirtung an den  

Punktspieltagen gefallen. An die-

ser Stelle danken wir der Schlach-

terei Schröter und unseren Fami-

lien  - ganz besonders Jessie’s 

Mann -  für die Hilfe. Es war im-

mer sehr lecker!!!Unser Dank gilt 

auch Julian, der uns super trainiert 

und oftmals auch gut aufgestellt 

hat. Nächstes Jahr geht es hoffent-

lich so weiter. Ebenso danken wir 

Tobi für den Zuschuss bei den 

Trainingsbällen. Richtig viel Spaß 

hat uns auch das interne „Turnier“ 

gegen die Herren 55 gemacht. Hier 

wurden gute Spiele absolviert und 

teilweise ganz knappe Siege auf 

beiden Seiten eingefahren. Vielen 

herzlichen Dank für die tollen Or-

ganisation und die anschließende 

Verköstigung. Gerne laden wir die 

Herren 55 zu Beginn der Saison 

2019 zu einem Tennisnachmittag 

mit anschließendem Grillen ein. 

 Eure Damen 30  

Damen 30, Fortsetzung von Seite 12 
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TNB inside 

Werden Sie Mitglied im Förderverein 
für Jugend und Nachwuchsspieler 
Sehnde e.V.. Helfen Sie uns, durch 
Ihren Beitritt und Ihrer Spende, dass 
wir die Jugendarbeit weiterhin unter-
stützen und fördern können. Jugend-
förderung ist eine Investition in die 
Zukunft. Damit unsere Jugend auch 
zukünftig „Spitze“ bleibt! Der Aufnah-
meantrag liegt zum Download im In-

ternet unter  
http://tve-sehnde.de/pages/tennis/
foerderverein.php  
bereit. Auch beim Vorstand des För-
dervereins siehe Impressum am En-
de der KnappAus) kann ein Antrag 
angefordert werden.Der Mitgliedsbei-
trag beträgt pro Jahr nur 30,00 Euro. 
 

Uwe Rohne 

Werde Mitglied im Förderverein  

Beach Tennis! TNB-Mobil-
Einsätze!! Challenger Turniere!!! 

Der Tennisverband Niedersach-
sen Bremen e.V. war für drei Mo-
nate mein neues Zuhause meines 
Masterstudiums. Er unterstützt 
mit mehreren Projekten die Ten-
nisvereine in Niedersachsen und 
Bremen und stößt mit seinen Auf-
tritten auf positive Resonanz. Ich 
selbst durfte mehrere Projekte, 
wie Beach Tennis, TNB-Mobil-
Einsätze, Challenger-Turniere 
oder Sportevents begleiten, be-
treuen und durchführen. Da ich 
selbst seit vielen Jahren Tennis 
spiele und auch vorrangig Kin-
dern und Jugendlichen Tennistrai-
ning gebe, konnte ich so auch 
einen Einblick in die Strukturen 
des Verbands erhalten, die sich 
über Aus- und Fortbildungen von 
Trainern bis hin zu Auftritten des 
talentino-Maskottchen erstrecken, 

was mir natürlich sehr entgegen 
kam. 

Es ist schwierig als Verband allen 
Vereinen gerecht zu werden und 
sie allesamt zu unterstützen. Mit 
neuen Kooperationspartnern und 
oben aufgeführten Events (wobei 
das noch bei Weitem nicht alle 
sind) geht der Verband bewusst 
auf die Vereine zu – und das soll 
nicht der letzte Schritt bleiben. 

 Ich habe das Praktikum zu jeder 
Zeit gerne absolviert und durfte 
ein sehr gutes Mitarbeiterklima 
genießen. Vielleicht können wir 
als TV Eintracht Sehnde ja schon 
bald den Tennisverband Nieder-
sachen Bremen e.V. auf unserer 
Anlage begrüßen. 

Viele Grüße 

Julian 

http://tve-sehnde.de/pages/tennis/foerderverein.php
http://tve-sehnde.de/pages/tennis/foerderverein.php
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JHV am 10. Februar 2019 um 14 Uhr – neuer Vorstand ist aktiv 

Im diesem Jahr haben wir erfolg-
reich mit dem Generationswech-
sel im Vorstand begonnen. Katha-
rina und Christiane haben sich 
von Anfang an mit guten Ideen 
eingebracht und uns gezeigt, wie 
wichtig es ist, nicht immer nur im 
gewohnten Trott weiter zu ma-
chen, sondern hier und da auch 
mal neu nachzudenken. 
So haben wir an der Aktion Sehn-
de aktiv auf dem Marktplatz teil-
genommen und zusammen mit 
dem MTV Ilten den Saisonab-
schluss mit einem Kuddelmud-
delturnier gefeiert. Es macht viel 
Spaß in diesem Vorstand mitzuar-
beiten, weil es uns immer wieder 
gelingt, offen zu diskutieren und 
so die beste Lösung für unsere 

Tennisabteilung zu finden.  
Damit es so weiter geht, gilt es im 
nächsten Jahr bei den Wahlen 
zum  Abteilungsleiter, zum Schrift
- und Pressewart und zum techn. 
Wart diesen Schwung mitzuneh-
men. Und wenn es uns gelingt, 
zusätzlich einen 2. Jugendwart zu 
wählen, der Tobias unterstützt.  
Eddy Stypa, unser technischer 
Wart, steht uns leider nicht zur 
Wiederwahl zur Verfügung. Hier 
brauchen wir also in jedem Fall 
eine Neubesetzung. Denn ohne 
technischen Wart funktioniert es 
nicht. D.h., wenn wir im nächsten 
Frühjahr  in die neue Sommersai-
son starten wollen, brauchen wir 
einen neuen technischen Wart, 
der sich darum kümmert, dass 

Der Abteilungsvorstand von links nach rechts:  
Reinhard Golenia - 1. Vorsitzender, Uwe Rohne,- Schriftwart, Christiane Wille -
Sportwartin, Tobias Lehmann - Jugendwart, Katharina Schröder—2. Vorsitzen-
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unsere 7 Tennisplätze auch pünktlich vorbereitet und spiel-
bereit sind. Wer also ein wenig handwerkliches Geschick 
und Spaß an der Aufgabe mitbringt, ist ganz herzlich will-
kommen. Und an Unterstützung vom restlichen Vorstand 
wird es keinesfalls mangeln.   
Aber auch Uwe Rohne (Schrift- und Pressewart) und ich kle-
ben nicht an unseren Ämtern. Zusammen mit Tobias Leh-
mann, unserem Jugendwart, sind wir schon viele Jahre da-
bei und zusätzlich ja noch im Förderverein aktiv. Also keine 
Angst, wir treten gerne ins 2. Glied zurück und machen Platz 
für neuen Schwung.  

Euer Reinhard 

 

Wir trauern 

Wir trauern um zwei langjährige Tenniskameraden, die bis in den 
Herbst hinein aktiv Tennis gespielt haben. Am 19. Oktober ver-

starb  
 

Willi Wetzel 
 

und in der Nacht vom  1. zum 2. November verstarb  
 

Günter Müller 
 

Wir werden Ihr Andenken in Ehren halten. 
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Kuddel Muddel Turnier 

Gemeinsam mit dem MTV Ilten ha-
ben wir am Sonntag, den 16.9. ein 
Kuddelmuddel Turnier gespielt. Es 
gab für jeden fünf Spiele mit jeweils 
neuen Partnern. Ein Spiel war da-
bei Boule. Hier zeigte sich, dass 
auf unserem Maulwurfswiese vor 

den Plätzen6+7 nicht nur Können 
sondern auch Glück gefordert war. 
Alle Teinehmer hatten sichtlich viel 
Spass und mit einem leckeren Es-
sen ist der Tag ausgeklungen. 

Uwe Rohne 
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V.l.n.r. ( hintere Reihe)  Katha, Jessie,  Pia,  Birgit,  Maren, Christiane 
V.l.n.r. ( vordere Reihe)  Thyra, Cora  
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Punktspiele Winter  2018 / 2019  ***   Spielplan

 

Winterspielplan 2018 / 2019 
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Punktspiele Winter  2018 / 2019  ***   Spielplan Der eine oder andere hat es sicher 
in der Zeitung gelesen. Die Stadt 
Sehnde hat für ihre städtischen 
Sportanlagen 10 Defibrilatoren an-
geschafft: 
NP vom 15.04.2018 

„Sie können Leben retten: Deshalb 
hat die Stadt jetzt zehn sogenannte 
Defibrillatoren angeschafft. Das sind 
medizinische Stromstoßgeräte, die 
bei Menschen mit einem Herz- oder 
Kreislaufstillstand, Herzrhythmus-
störungen sowie Herzkammerflim-
mern wieder einen normalen Herz-
schlag herstellen. Der Rat hatte die 
Anschaffung der Geräte – im Volks-
mund auch „Defi“ genannte – im 
Gesamtwert von 15 000 Euro be-
schlossen. Sie hängen vor allem in 
städtischen Sporteinrichtungen: Da-
zu gehören alle Turnhallen, das 
Lehrschwimmbecken Höver und 
auch das Dorfgemeinschaftshaus 
Wehmingen. Darüber hinaus hängt 
ein solcher Schockgeber im Forum 
der Kooperativen Gesamtschule 
(KGS), das auch als Veranstal-
tungszentrum fungiert und dort dem-
entsprechend viel Publikumsverkehr 
herrscht. Vereinsmitglieder und 
Lehrkräfte sind bereits an den Defi-
brillatoren geschult worden, und im 
Herbst soll es weitere Einweisungen 
geben. Doch Bürgermeister Carl 
Jürgen Lehrke betont, dass auch 
ungeübte Laien das Gerät problem-
los einsetzen könnten. „Die Bürger 
brauchen davor keine Angst zu ha-

ben, die Geräte sind narrensicher.“ 
Nach Inbetriebnahme sage einem 
eine Computerstimme, was im Ein-
zelnen zu tun sei. „Da kann man 
nichts verkehrt machen.“ „ 

Die Tennisanlage ist keine öffentli-
che Sportanlage und wurde deshalb 
leider nicht bedacht. Wir wollen aber 
dennoch einen Defi anschaffen. Ge-
rade der letzte Sommer mit fast 
überwiegend heißen Tagen hat ja 
deutlich gezeigt, dass auch bei uns 
ein hohes Risiko für die im Artikel 
genannten Herzprobleme  besteht. 
Und wir möchten wirklich nicht erle-
ben, im Falle des Falles nicht vorge-
sorgt zu haben. Unsere Finanzen 
sehen aber nicht gerade rosig aus, 
so dass wir uns über möglichst viele 
Sponsoren sehr freuen würden. 
Denkt bitte daran, Spenden könnt 
ihr bei der Einkommensteuer abset-
zen und damit beteiligen wir den 
Fiskus doch noch.  

Der Vorstand selbst wird seine Auf-
wandspauschale des Hauptvereins 
deutlich aufrunden und damit ein 
Startkapital von 500 € zur Verfü-
gung stellen.  

Spenden bitte auf das Konto der 
Tennisabteilung, Bescheinigung 
folgt.  

 

Der Vorstand 

Defibrilator auch für die Tennisanlage? 
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„Sehnde ist aktiv“ – Eine Initiative 
für Flüchtlinge – Flüchtlingshilfe 
Sehnde e. V. 

 

Eine Veranstaltung für das Ehren-
amt die durch über 20 Sehnder Ver-
eine repräsentiert wurde. 

Die Veranstaltung wurde am 18. Au-
gust auf dem Marktplatz Sehnde 
durchgeführt. Ein  Nachmittag für 
Jung und Alt wurde organisiert. Das 
Deutsche Rote Kreuz hat sogar eine 
mobile „Blutspendestation“ zur Ver-
fügung gestellt und es waren sehr 
viele Sehnder Bürger auf dem 
Marktplatz. Zwischen dem Bühnen-
programm und Ansprachen von Poli-
tikern  sowie Koordinatorin der Stadt 
Sehnde konnte man sich auf dem 
Markplatz umschauen. 

Die Vereine konnten sich vorstellen 
und mit den Bürgern ins Gespräch 
kommen. Unsere Tennissparte hat 
die neue mobile Tenniswand aufge-

baut und viele Interessierte haben 
die Chance genutzt beim Tennis-
wettbewerb mitzumachen. Ziel: Die 
meisten  Schläge ohne Fehler an die 
Tenniswand schlagen. Die Sieger 
wurden auf der Bühne beglück-
wünscht und konnten sich über ein 
kostenloses Probetraining mit Ten-
nistrainer Tobi freuen. Die Tennis-
sparte hat den TV Eintracht Sehnde 
vertreten und das Bild zeigt, dass 
eine gemeinsame Aktion unter Ten-
nisakteuren sehr viel Spaß machen 
kann. 

Vielen herzlichen Dank an Mira und 
Christiane Wille sowie Tobias Leh-
mann für Euren Einsatz. Ein großer 
Dank geht ebenfalls an Uwe Rohne 
der ohne große Vorbereitung den 
TV Eintracht Sehnde – mit Tobias 
Lehmann – auf der Bühne repräsen-
tieren durfte. 

Vorstand der Tennissparte  
TV Eintracht Sehnde 
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Finanzielle Unterstützung  
der Jugendarbeit 
 
Unser Jugendwart Tobi hat sich im Laufe 
der Sommersaison bei mehreren Projekten 
der Volksbanken und Sparkassen sowie 
bei der TUI und der Region Hannover be-
worben. Das ist Ziel ist die finanzielle Un-
terstützung der Jugend. 

Bei der Volksbank wurde ein Zuschuss von 
mehrere Hunderteuro in Empfang genom-
men. Die Bewerbung hat die „Jury“ über-
zeugt und konnte sich gegen andere Pro-
jektbewerbungen durchsetzen.  

„Ich habe mich über den Hinweis einer 
Mutter sehr gefreut. Sie hat mir mitgeteilt, 
dass Ihr Arbeitgeber – TUI – eine internes 
Projekt für Vereine entwickelt hat und Ver-
eine finanziell unterstützt. Sie hat miralle 
notwendigen Daten und Informationen 
übermittelt. Hierdurch konnte ich kurzfristig 
eine Bewerbung generieren, wodurch wir 
einen Zuschuss von mehreren Hundert 
Euro verzeichnen durften!“, so Tobi. Die 
Tennisabteilung bedankt sich für die tolle 
und vorbildliche Hilfe! Weiterhin haben wir 
uns auch bei dem Regionssport-bund der 

Region Hannover beworben. Ein Auswahl-
verfahren ist noch am Laufen.  

Durch die Zuschüsse konnten verschiede-
ne Materialien besorgt werden: Wir konn-
ten eine Tenniswand und eine Speedmin-
tonausrüstung sowie Trainingsmaterialien 
kaufen. „Jeder Zuschuss ist wichtig, damit 
wir die materiellen Ziele der Jugend leich-
ter realisieren können.  

Der Förderverein unterstützt die Jugend in 
den Themen „Trainingsbälle“ und 
„Fördertraining“ sowie in der finanziellen 
Unterstützung bei den „Hallenabokosten“. 
Ohne den Förderverein und dem engagier-
ten Vorstand sowie ehrenamtlichen Helfern 
wäre so eine Jugendarbeit nicht vorstell-
bar.  

Daher habe ich jeglichen Grund ein großen 
Dank auszusprechen.“,so unser Jugend-
wart. Im Förderverein kann man durch ei-
nen kleinen Mitgliedsbeitrag,  

1,50 Euro im Monat, die Jugend ebenfalls 
unterstützen. Gerne könnt Ihr den Präsi-
denten 

des Fördervereins aktiv ansprechen. Kon-
takt: Tobias Lehmann 0163/6379596. 
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Sommertenniscamp im TNB-Leistungszentrum 

In den Sommerferien – genauer 
gesagt vom 20.07. – 22.07.2018,  
gab es ein kooperatives Som-
mertenniscamp an dem mehrere 
Vereine teilgenommen haben. Bei 
schönsten Wetter konnten die Teil-
nehmer und der Jugendtennistrai-
ner Tobi die Außentennisplätze 
des Leistungszentrum des Tennis-
verbandes Niedersachsen Bremen 
– auch TNB genannt – in Bad 
Salzdetfurth genießen. Bei Trai-
ningseinheiten und Fitnessübun-
gen kamen alle ins Schwitzen, hat-
ten aber dennoch viel Spaß zu-

sammen. Zwischen den Einheiten 
wurde Aktivitäten neben dem Ten-
nisplatz durchgeführt. Das gemein-
same Einkaufen und der Besuch 
der Eisdiele haben den Tag abge-
rundet. Beim „berühmten“ Nacht-
verstecken waren alle Teilnehmer 
hellwach und die Runden dauerten 
bis tief in die Nacht. Das 
„Mitternachttennis“ hat Seltenheits-
wert und war für Alle etwas Beson-
deres. Weiterhin konnten sich die 
Kinder beim „Rollstuhltennis“ be-
weisen und zeigen wie gut deren 
Motorik ist. Alle Tage wurden von 
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dem „TNB-
Bewirtungsteam“ 
begleitet und un-
sere „Tine“ – siehe 
Fotos – haben alle 
Teilnehmer stark 
ins Herz geschlos-
sen. „Ohne Tine 
wäre das Tennis-
camp nicht das 
allbekannte Ju-
gendcamp“, so 
Tobi. Durch „Tine“ 
wird ein starkes 
Familiengefühl generiert und daher 
ist sie ein fester Bestandteil des 

Camps! Wir freuen 
uns daher bereits 
jetzt auf das nächste 
Tenniscamp im Lan-
desleistungszentrum. 
Als Organisator freue 
mich immer wieder 
auf die gemeinsame 
Zeit mit den Teilneh-
mern und das Lan-
desleistungszentrum 
hat immer Einiges zu 
bieten“, so Tobi. 
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Tenniskooperation nimmt Fahrt auf! 

In diesem Jahr hat die Tennisko-
operation weiter Fahrt aufgenom-
men und das „Tennisdreieck“ – 
Tenniskooperation aus drei Ver-
einen – MTV Ilten und Lehrter SV 
sowie TV Eintracht Sehnde – hat 
sich stark stabilisiert und die Ver-
einsmitglieder haben die koope-
rativen Veranstaltungen sehr gut 
aufgenommen. Im Erwachsenen-
bereich wurden Kuddel-Muddel-
Turniere ausgespielt und am 
16.09.2018 fand ein gemeinsa-
mer Saisonabschluss auf der 
Tennisanlage des TV Eintracht 
Sehnde statt. In der Jugend wur-
den Tenniscamps in den Verei-
nen und im Landesleistungszent-

rum durchgeführt. Kooperatives 
Training wurde angeboten und 
die Tennisvereine können ver-
einsübergreifend auf die Trainer 
zugehen. Weiterhin können die 
Mitglieder aus den Kooperations-
vereinen auf den Kooperations-
anlagen – mit Absprache des 
jeweiligen Tennisvorstands – mit-
einander Tennisspielen. Eine ko-
operative Tennisnacht im Ten-
niscenter Sehnde wird ange-
strebt und die Idee einer gemein-
samen Weihnachtsfeier ist vor-
handen. „Die Entwicklung ist sehr 
erfreulich. Eine jahrelange Arbeit 
hat sich gelohnt und ich bin ein-
fach nur glücklich, dass die Ten-
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Spannende Spiele beim ITF Future beim TNB in Bad Salzdetfurth 

Der TNB hat mal wieder ein 
Nachwuchsturnier für Jungpro-
fis in seiner Halle in Bad Salz-
detfurth ausgerichtet, genauer 
gesagt ein ITF Future Turnier 
mit einem Preisgeld von zu-
sammen 15.000 $. Und wann 
kann man schon mal so nah 
dran sein, wenn es Weltklas-
setennis zu sehen gibt. Das 
Wetter war wie immer gut und 
so sind Uwe Rohne und ich am 
12. Oktober nach Bad Salzdet-
furth geradelt und konnten dort 
gleich in zwei spannende Vier-
telfinals einsteigen. Eines da-
von hat Oliver Böhler gewon-
nen, die aktuelle Nr. 471 der 
Weltrangliste, der am 14. Okto-
ber dann auch in 3 Sätzen mit 
zwei knappen Tiebreaks das 
Turnier gewinnen konnte. Im 
folgenden Viertelfinale spielte 
dann Jonathan Binding aus 

England und er hat knapp ge-
gen Daniel Presuhn, einen 17 
jährigen deutschen Nach-
wuchsspieler verloren. Das an-
schließende Doppelfinale war 
richtig klasse und ebenfalls 
sehr knapp. Gewonnen haben 
Mats Rosenkranz (701) aus 
Deutschland und Petr Nouza 
(718) aus Tschechien. Die Ball-
wechsel waren so schnell, dass 
ich kaum folgen konnte. Und in 
beiden Doppeln stand jeweils 
ein Linkshänder auf der Vor-
handseite.  
Zurück dann mit der Bahn. 
Noch ein kurzer Blick auf den 
Fahrplan und da entdecke ich 
Jonathan Binding, der auch auf 
die Bahn wartet. Ich spreche 
ihn an und bis er in Hildesheim 
aussteigt, habe ich viel von ihm 
erfahren. Mit dem Erreichen 
des Viertelfinales hat er 350 $ 

niskooperation so positiv aufge-
nommen wird. Ein Miteinander 
ist viel schöner als ein Gegenei-
nander. Gemeinsam können wir 
noch sehr viel erreichen und ich 
freue mich auf die grenzenlosen 
Ideen der Kooperation“, so 
Tobias Lehmann Gründer 
der Tenniskooperation. Das 
„Kooperation-Komitee“ besteht 
aus Vorstandsvertretern der 
Kooperationsvereine,  
wodurch sehr viele positive Er-
fahrungen ausgetauscht und 

Problemstellungen gemeinsam 
gelöst werden können.  
Gerne steht der Tobias Leh-
mann bei Fragen zur Verfü-
gung. Die Kontaktdaten findet 
man auf den letzten Seiten  
der Knapp Aus.  
  

Liebe Grüße 
Tobi 

Gründer der Tenniskooperation 
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Preisgeld verdient. Als aktuelle Nr. 
1093 der Weltrangliste kann er 
vom Tennis nicht leben. Er ist 25 
Jahre alt und will nun zügig sein 
Masterstudium zu Ende bringen 
und dann auch aus der ITF Tour 
aussteigen. In Hildesheim über-
nachtet er bei Freunden, wie so 
oft, wenn er unterwegs ist.  Im 
Doppel spielen die Linkshänder 
übrigens auf der Vorhandseite, 
damit in der Platzmitte sowohl auf 
beiden Seiten mit der Vorhand re-
tourniert werden kann, erklärt mir 
Jonathan. Im Moment spielt er ge-
rade ein Turnier in Kuwait und ist 
im Doppel ins Halbfinale eingezo-
gen. Good Luck Jonathan. Und 

über seinen Nachnamen weiß er 
auch Bescheid, na klar, wie eine 
deutsche Brauerei gegründet von 
Conrad Binding aus Frankfurt/
Main, die es heute noch gibt. Ir-
gendwie hat er wohl auch deut-
sche Wurzeln. 
Er ist ein sehr sympathischer offe-
ner Mensch und ich frage mich, 
warum es im Sport so ungerecht 
zugehen muss, das noch nicht ein-
mal die 1000 besten Tennisspieler 
der Welt von ihrem Sport leben 
können. Im Fußball sieht das ganz 
anders aus.  
 

R. Golenia 
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Das „Sommertennismärchen“ geht 
langsam zu Ende und die Tennis-
spieler/Innen „fliehen“ in die Turn- 
und Tennishallen. Der Sommer ist 
immer eine sehr anstrengende und 
zugleich eine sehr aufregende Zeit. 
Viele Aktionen prägen die Sommer-
zeit und die Tennispunktspiele sind 
unser aller Highlight. Am Sommersai-
sonanfang haben wir uns mit Tennis-
training auf die Punktspiele vorbereit 
und versucht den Tennissand zu 
„fühlen“. Die Tennisspieler/Innen un-
ter uns wissen was ich meine.  

Die Kinder und Jugendlichen haben 
mit 4 Mannschaften am Sommer-
punktspielbetrieb teilgenommen. In 
mehreren Mannschaften wurde eine 

kooperative Spielgemeinschaft ge-
gründet. Ziel ist, dass die Vereine mit 
wenig altersgleichen Personen trotz-
dem die Möglichkeit haben Ihre Kin-
der und Jugendlichen ins „Rennen“ 
zu schicken. Alle Beteiligten hatten 
sehr viel Spaß und tolle Freundschaf-
ten sind entstanden.  

Zwischen den Punktspieltagen fand 
das kooperative Pfingstcamp in Ilten 
statt. Hier nahmen Kinder und Ju-
gendlichen aus vier verschiedenen 
Vereinen teil. Bei schönstem Wetter 
konnten die Teilnehmer das leis-
tungsbezogene Tennistraining sowie 
das installierte Tennisturnier genie-
ßen. Alle hatten sichtlich Spaß und 
beim gemeinsamen Essen und La-

Jugendbericht Sommer 2018 

Kooperatives Jugendpfingstcamp beim MTV Ilten 
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gerfeuer konnte man den Tag ge-
mütlich ausklingen lassen. Das Ver-
steckspiel per Nacht wurde wieder 
durchgeführt und alle Kinder sowie 
Jugendlichen fanden die Tage sehr 
angenehm. Während des Tennisju-
gendspaßcamps wurde den Teilneh-
mern das Tennissportabzeichen ab-
genommen. Alle Teilnehmer haben 
die „Prüfung“ bestanden und konn-
ten ihre Urkunden in Bronze, Silber 
oder Gold in Empfang nehmen. Das 
Zeltlager war wieder gut besucht 
und es war eine sehr familiäre sowie 
schöne Zeit.  

Die Tennissparte hat am Ferien(S)
pass 2018 teilgenommen. Viele Kin-
der waren am 30.06.2018 auf der 
Tennisanlage in Sehnde. Christiane 
Wille und Reinhard Golenia haben 
die Aktion fantastisch durchgeführt 
und die Kinder hatten wie immer 
sehr großen Spaß. Leider konnte ich 

krankheitsbedingt nicht teilnehmen. 
Im nächsten Jahr findet die Aktion 
wieder mit dem Tennistobi statt. Wir 
haben im April 2018 ein Tenniscamp 
im Landesleistungszentrum in Bad 
Salzdetfurth durchgeführt und im 
Sommer wiederholt. Auf den Außen-
plätzen des Landesleistungszent-
rums konnten die Teilnehmer das 
Tennistraining und die Fitnesseinhei-
ten genießen. Der Sparziergang 
durch den Kurpark wurde als Erho-
lung genutzt und der Besuch der 
Eisdiele war unabdingbar. Das fami-
liäre Tenniscamp war wieder ein vol-
ler Erfolg und die Teilnehmer freuten 
sich über „Tine“ die jedes Camp im 
Leistungszentrum begleitet. Das 
Nachttennisspielen und die Roll-
stuhltenniseinheit gehörten zu den 
Highlights des Camps.  

In der Tenniskooperation nahmen 
wir an der Feriencard – gleich zu 
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stellen wie der Sehnder Ferienpass –  
der Stadt Lehrte teil. Die teilnehmen-
den Kinder hatten sehr viel Spaß bei 
den Tennisübungen und aus der 
Gruppe resultierten Tenniscracks die 
nachträglich sogar in den Lehrter SV 
eingetreten sind.  

Die Tennissparte hat an der städti-
schen Aktion „Sehnde ist aktiv“ – in 
Kooperation mit der Sehnder Flücht-
lingshilfe – erfolgreich teilgenommen. 
Mit unserer mobilen neuen Tennis-
wand haben Myra Wille und Christia-
ne Wille sowie Tobi den Bürger das 
Tennisspielen gezeigt. Vielen Dank 
an die jungen Damen für die Hilfe. 
Auf der Aktion hat die Sparte den 
TV Eintracht Sehnde vertreten und 
durfte ohne Vorankündigung einen 
Vortrag über den Hauptverein halten. 
Uwe Rohne – auch Vorstandsmit-
glied – hat sich kurzfristig bereit er-
klärt mit mir auf die Bühne zugehen. 
Danke an Uwe! – Ich würde sagen, 
das haben wir sehr gut gemacht. Der 
Tag wurde von einem 
„Tennisschlagwettbewerb“ abgerun-
det. Ziel des Wettbewerbes: Meiste 
Anzahl an Schlägen gegen die Wand 
ohne Fehler. Die Gewinner wurden 
auf der Bühne beglückwünscht und 
haben Probetraining mit mir gewon-
nen.  

Die Tennissparte hat am Fototermin 
des Hauptvereins zum Jubiläum teil-
genommen. Vielen Dank für alle Teil-
nehmer. Die Tennisjugend hat an 
mehreren Kooperationsveranstaltun-
gen teilgenommen und ein Koopera-
tionstraining wurde eingerichtet.  

Die Tennisjugend hat am Arbeitsein-

satz teilgenommen und gezeigt, dass 
die Sparte viel erreichen kann, wenn 
alle an einem Strang ziehen. Im Ok-
tober wird ein kooperativer Saison-
abschluss unter den Jugendberei-
chen der Kooperationsvereine durch-
geführt. Das jährliche Herbsttennis-
camp ist wieder in der Vorbereitung 
und die Anmeldezahlen zeigen, dass 
wir wieder sehr viel Spaß haben wer-
den und das Camp beliebt ist.  

Im Winter werden wir eine kooperati-
ve Weihnachtsfeier generieren und 
laden gerne befreundete Tennisver-
eine mit ein. Im Sommer haben wir 
wieder ein gutbesuchtes Fördertrai-
ning angeboten und hier möchte ich 
dem Förderverein und der Tennis-
sparte danken, dass wir den Kindern 
und Jugendlichen dieses Zusatztrai-
ning anbieten können. Der Förder-
verein unterstützt die Tennisjugend 
finanziell und materialtechnisch. Die 
Einnahmen aus den Werbebannern 
und Inseraten der Knapp Aus wer-
den für die Kinder und Jugendlichen 
aufgewendet. Selbst den geringen 
Mitgliedsbeitrag des Fördervereins – 
1,50 Euro im Monat – wird auf den 
Jugendbereich umgelegt. Gerne ste-
he ich bei Fragen zum Förderverein 
als Präsident zur Verfügung. Gerne 
könnt Ihr aktiv auf mich zu gehen.  

Die Sommerzeit war eine sehr erfolg-
reiche Zeit! Wir konnten wieder meh-
rere Neulinge im Jugend- sowie Er-
wachsenenbereich verzeichnen. Die 
Tennissparte stellt sich nun immer 
breiter auf und die Aktionen sowie 
die gemeinsamen Aufgaben auf der 
Anlage treiben eine sehr gute und 
angenehme Vereinspolitik sowie ein 
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Borsigring 6 
31319 Sehnde 

Telefon 05138 2828 
 

Sie möchten speisen, feiern, tagen? 
Wir bieten Ihnen dafür den 
entsprechenden Rahmen. 

 

Öffnungszeiten: 
September bis April 

Mittwoch – Sonntag ab 17.00 Uhr 
Sondertermine gern nach Vereinbarung 

 

Auf Ihren Besuch freut sich Michael Schmidt 
und seine Mitarbeiter. 
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Fotostory Neujahrsturnier 

gutes Vereinsleben voran. Wir för-
dern uns gegenseitig und haben viel 
Spaß im Tennissport! Freut Euch auf 
die nächste Sommersaison – die 
wird bestimmt auch wieder toll! 
Selbst in der Wintersaison hat die 
Tennissparte Aktionen für jeder-
mann!  

Gerne möchte ich mein persönliches 
Fazit bzw. Statement – zur Jugend-
arbeit und der Tennissparte -
abgeben: 

Für mich war die Sommersaison ei-
ne sehr aufregende Zeit. Die Arbeit 
als Jugendwart macht mir, wie am 
ersten Tag, immer noch sehr viel 
Spaß. Seit der letzten Jahreshaupt-
versammlung habe ich auch das Eh-
renamt zum Präsidenten des Förder-
vereins inne. Alle Vorstandsämter 
aus dem Förderverein werden von 
Vorstandskollegen der Tennissparte 
bekleidet und ermöglicht uns eine 
schnelle Bearbeitung und eine Voll-
ziehung von Maßnahmen sowie Be-
arbeitung von Herausforderungen. 
Es ist mehr als erfreulich, dass der 
Tennisvorstand durch Christiane – 
Sportwartin – und Kathy – 2. Vorsit-
zende - komplettiert wurde. Neue 
Impulse und Ideen wurden auf den 
Weg gebracht. Die Vorstände sind 
mehr als motiviert und haben noch 
viele tolle Aktionen mit Euch vor – 
seit gespannt! Die Tennisjugend ist 
wieder gewachsen und der Ten-
nissport wird wieder beliebter bzw. 
populärer. Ich habe Bewerbungen 
für verschiedenste Zuschüsse bei 
verschiedenen Verbänden und Insti-
tutionen eingereicht und mit 1.500 
Euro ein tolles Ziel erreicht. Von den 
Geldern konnten viele Materialien 

erworben werden. Hier fällt die 
Speedmintonausrüstung und die mo-
bile Tenniswand eindeutig in den 
Vordergrund. Der Übergang der 
Tennisjugend in den Erwachsenen-
bereich erfolgt eindeutig leichter und 
geschmeidiger – der Verein wächst 
immer mehr zusammen – denn nur 
gemeinsam sind wir stark! Viele Akti-
onen und Vorstandsprojekte sowie 
viele Jugendliche bedeuten aber: Es 
fällt eine Menge Arbeit in JEDEM 
Vorstandsamt an. Diese Arbeit wür-
de leichter fallen, wenn diese auf 
mehreren Helfern bzw. Schultern 
aufgeteilt werden könnte – daher 
mein Appell: Falls Ihr Lust habt mit-
zuhelfen, dann schaut doch gerne 
mal vorbei oder kontaktiert den Vor-
stand. Die gemeinsame Arbeit 
schweißt zusammen und macht 
wirklich überdurchschnittlich viel 
Spaß. Das Besondere: Ihr könnt ei-
gene Ideen einbringen und dazu bei-
tragen, dass die Tennissparte wei-
terwächst und wir auf der Tennisan-
lage eine schöne Zeit verbringen 
können. Eine direkte Amtsinhaber-
schaft muss nicht angestrebt werden 
– wir freuen uns über jede Hilfe auch 
ohne Amt – denn Arbeitsgruppen 
machen auch Spaß und halten einen 
jung. Der Tennisvorstand freut sich 
regelrecht über konstruktive Ideen, 
aber auch über Kritik, da auch wir 
noch besser werden und für die Mit-
glieder handeln möchten. Denn: 
„Was ich nicht weiß, macht mich 
nicht heiß!“ Derzeit haben wir zwei 
Vereinstrainer die einen guten Zulauf 
haben. Uns macht die Trainertätig-
keit sehr viel Spaß und ich bin froh, 
dass Julian Kaffka so engagiert bei 
der Sache ist – Danke Julian!  



 

         knapp aus             40              November 2018 

Wer mich kennt weiß, dass ich mich 
gerne überall einsetzen möchte und 
habe daher auch mehrere Ehrenäm-
ter im Sport und auch in der Politik. 
Eine Dozententätigkeit wurde mir 
nahegelegt und ein Studium wird 
derzeit absolviert. Hierdurch habe 
ich einen sehr straffen und sehr en-
gen täglichen Zeitplan. Da ich auf-
grund der Größe des Jugendbe-
reichs immer mehr zu tun habe und 
auch den Eltern sowie der Jugend 
eine tolle Vereinszeit ermöglichen 
möchte, würde ich mich über einen 
zweiten Jugendwart sehr freuen. Bei 
Interesse kann man gerne aktiv auf 
mich zu gehen. Es wäre eine gute 
und sinnvolle Entlastung. Was mich 
mehr als erfreut:  

Ich habe dieses Jahr Ehrenamts-
Jubiläum – insgesamt bin ich nun 
Jugendwart seit mehr als 10 Jahren 
zeitlich gesehen. Die Tennissparte 
und ich sind durch Dick und Dünn 
gegangen und haben Rückschläge 
gemeinsam bewältigt und tolle Erfol-
ge verzeichnen dürfen. Vielen Dank 
für Euer Vertrauen in meine Tätigkeit 
als Jugendwart und Tennistrainer. 
Ich möchte mich auch bei den ein-
zelnen Vorstandsmitgliedern wäh-

rend meiner Amtsinhaberschaft und 
natürlich auch beim Förderverein 
bedanken. Ein weiterer Dank geht 
natürlich auch an die Fördertrainer 
die für die Sehnder Tennisabteilung 
tätig waren und mein größter Dank 
geht an die Tennisjugend Sehnde! 
Ihr seid eine tolle Truppe mit vielen 
verschiedenen Charakteren und Fä-
higkeiten. Es macht so unfassbar 
viel Spaß mit Euch zu agieren und 
so eine tolle Zeit gemeinsam zu erle-
ben. Weiterhin auch ein Dankeschön 
an meine „Gegner“ und 
„Steineinwegleger“. Wer weiß, wenn 
es Euch nicht gegeben hätte bzw. 
geben würde, wo ich jetzt wäre und 
nicht im so einen tollen Verein wie 
hier! Die Tennissparte hat einen gu-
ten Ruf und die Aktionen der Er-
wachsenen und die Jugendarbeit 
sind oft Gesprächsthema um Sehn-
de. Lasst uns weiter für Gesprächs-
stoff sorgen und eine tolle Zeit MIT-
EINANDER erleben. 

Euer Freund und Jugendwart sowie 
Tennistrainer und Präsident des För-
dervereins 

Tennistobi 
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Wusstet Ihr schon?  
Knifflige Fragen zu den Tennisregeln  

„Der ist weg“ ruft Günter bei einem 
unserer letzten Doppel in diesem 
Sommer. Doch Kalle spielt den Ball 
trotzdem volley zurück und ich bin 
überrascht, denn der Ball war doch 
im Aus? Und deshalb beanspruche 
ich den Punkt erst einmal für Uwe 
und mich, ist doch klar, oder etwa 
nicht? 
 
Das ist wirklich eine knifflige Sache. 
Treffen doch hier zwei Regeln auf-
einander. So gilt ein Ball als ange-
nommen, auch wenn die Ballan-
nahme volley hinter der Linie erfolgt 
und da kann der Rückspieler hinter-
her nicht  noch aus rufen. Anderer-
seits wird nach einen unzutreffend 
„Aus“ gegebenen Ball der Ball beim 
ersten Mal entweder wiederholt o-
der der Gegenspieler erhält bei ei-
nem Gewinnschlag gleich den 
Punkt. 
 
Nun ja, ein Gewinnschlag war es 

nicht, sonst hätte Kalle ja nicht zu-
rück spielen können. Aber so ein 
Ausruf stört halt schon. Deshalb 
wäre hier die richtige Entscheidung 
zwei Neue gewesen.  
 
Weil ich mir dieses Mal sehr unsi-
cher war, habe ich noch ein biss-
chen im Netz geforscht. Und siehe 
da, auch www.saitenfarm-cup.de 
gibt es die Möglichkeit mit Experten 
zu chatten. Eigentlich weiterspielen 
sagt der Experte, es sei denn, der 
Ausruf hat gestört. Dann ist es tat-
sächlich eine Behinderung und es 
gibt zwei neue. Nur mein Wunsch 
nach einem direkten Punkt, den 
konnte er mir nicht erfüllen und da-
mit hat er natürlich auch Recht.  

 
Reinhard Golenia 

http://www.saitenfarm-cup.de
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Alle aktiven Mitglieder w/m zwischen dem 14. und bis einschl. 70. Lebens-
jahr leisten 6 Arbeitsstunden/Jahr, d.h. z. B. im Jahr 2018 alle die zwi-
schen 1948 und 2004 geboren sind.“ Für nichtgeleistete Arbeitsstunden 
werden wir wie in der Vergangenheit auch 10 Euro/h berechnen  

Übersicht der zu zahlenden Beiträge beim TVE Sehnde 
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Land- 
handel 

Modern eingerichtetes Clubhaus mit großer Terassenanlage 
Bewirtschaftung: Montag—Donnerstag 18:00—21:00 Uhr 
 Samstag / Sonntag je nach Bedarf und Aktionen 
bei Punktspielen sind wir mindestens 30 Minuten vorher da 
Telefon Clubhaus: 0177 5138 755 
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1. Vorsitzender 
Reinhard Golenia,  
Tel. 05138-5271,  
Reinhard.Golenia@web.de 

 
2. Vorsitzende  
Katharina Kalinski 
Tel. 01786767494  
Schroederkathi@googlemail.com  

 
Kassenwart 
Claus Lütge 
Tel. 05138 4398 
cluetge@gmx.de 
 
 
 
Sportwart 

Wille, Christiane  

Tel. Privat: 05138 701816 

Mobil: 01747880154  

nanewille@t-online.de  

 

Jugendwart 

Tobias Lehmann 
Mobil 0163 637 9596 
Tobias2702@aol.com 
  
Pressewart / Schriftwart 
Uwe Rohne 
Tel. 05138-616435  
Uwe@Rohne.eu 
 
 
Technischer Wart 
Ewald Stypa 

Tel. 0160580 2778 
ewald.stypa@gmx.de  
 
 
 
 
 
 
 
NTV-C-Lizenztrainer 
Julian Kaffka 
Mobil: 0175-1246471 
julian.kaffka@t-online.de 
 
 
 
NTV-C-Lizenztrainer  
Tobias Lehmann 
Mobil: 0163 6379 596 

Tobias2702@aol.com 
 
NTV-C-Lizenztrainer  
Wilhelm Seib 
Mobil 0151 65143233 
williseib@online.de 
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 Aral Sehnde, Laatzen 
 BHS Baustoffe 
 Bruno Lechner, Markisen 
 Edeka, Jacoby 
 Energieversorgung Sehnde 
 Glaserei Mühlbauer 
 Hallmann, Heiko Elektro 
 Holiday Land Reisebüro  
 Klaus Jepp - Pokale 
 Kretschmanns Restaurant,  

Partyservie, Hotel 
 Lemke Natursteine 
 Physiotherapie „Alte Schmiede“ 

 Rampf - Toto Lotto 
 Rautenberghof, Landhotel 
 Restaurant „Die Küche“ 
 Restaurant „La Villetta“ 
 Schröter Fleischerei & Partyservice 
 Schuh & Sporthaus Goslar 
 Stahldorf&Stephan, Augenoptik 
 Tischlermeister Bühn 
 VGH-Versicherungen, Weber 
 Volksbank eG 

 Wollny Reifenservice 

 Zahnärzte Zentrum Ladeholz 

Inserentenliste 
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